



INSTITUTO UNIVERSITARIO DE CALDAS

"Dignificando la escuela transformamos el mundo"

ASIGNATURA: RELIGION Y ETICA GRADO NOVENOS SEMANA DE TRABAJO: 16-20
AGOSTO

Guía elaborada por: luz Elena Castañeda Betancur

METAS DE APRENDIZAJE / COMPETENCIAS A DESARROLLAR

- Reconocer las celebraciones cristianas como fiestas que unen en oración, hermandad y celebración a toda comunidad de creyentes.
- Reconocer y utilizar estrategias creativas para solucionar conflictos.

UNIDAD 5 LA VIDA CRISTIANA

RELIGION:



LAS CELEBRACIONES CRISTIANA





INSTITUTO UNIVERSITARIO DE CALDAS

"Dignificando la escuela transformamos el mundo"

LAS CELEBRACIONES CRISTIANA

Según la historia los cristianos se reunían para orar y realizar celebraciones. Hoy la iglesia también sigue presente en estas celebraciones.

Las personas y los pueblos de todo el mundo celebran fiestas a lo largo de todo el año.

Una verdadera fiesta es la que se celebra en grupo por un motivo, y con un ritual que llena de alegría a quienes participan de ella. Hay diferentes tipos de fiesta según el motivo por el que se celebra.

Una celebración es la realización de una serie de actos que se repite siempre y que con ellos se recuerda algo que tuvo lugar en el pasado y que tiene mucha importancia para el ser humano pues revive ese acontecimiento.

Las celebraciones pueden ser:

- Religiosas
- Civiles
- Familiares
- Escolares

ACTIVIDAD:

Teniendo en cuenta el tema de las celebraciones cristianas. Realice la siguiente actividad

1. Enumere y escriba tres celebraciones religiosas.
2. Enumere y escriba tres celebraciones civiles.
3. Enumere y escriba tres celebraciones familiares.
4. Enumere y escriba tres celebraciones escolares.

Fuente: Hablemos de Dios (Cortez Javier 2008).



ÉTICA

TALLER NUMERO 4 CATEDRA CIUDADANA.

CONSTRUCCION DE LA PAZ TAREA DE TODOS

La paz algunos conceptos:

La paz ha sido un anhelo de todos los pueblos de la tierra, puesto que sus frutos son el progreso y la felicidad de las personas. Veamos algunas ideas de paz que provienen de la antigüedad:

1. **Para los griegos:** entre los términos que utilizaban para simbolizar la paz, estaba **homonoia**, que significa armonía y sociedad ambos términos propician un estado de tranquilidad, aplicado los grupos de personas y, en estos grupos, se destacaban las palabras como: Hogar, pueblo, ciudad, estado. También utilizan el término **eirene** que significa unidad interior y social. Este término se relaciona con la armonía mental interior y anímica de las personas que transmite un sentimiento tranquilo y apacible.
2. **Para los romanos:** El concepto de paz se encontraba en el término **pax**, vinculada a **pactum** o pacto. La **pax romana** constituía todo un sistema de orden y control. Desde el punto de vista jurídico, la **pax romana** expresaba la ausencia del conflicto y de violencia, impuesta y asegurada dentro del Imperio romano por su aparato militar. Es por tanto un concepto básicamente imperialista y bélico.
3. **Para los hebreos:** El término hebreo **Shalom** significa bienestar material y prosperidad. Se trata de un concepto de paz que cobra verdadero significado dentro de un contexto de relaciones entre el pueblo y Dios y entre el pueblo mismo. Pero la paz es, ante todo, la realización práctica de **Shalom**, del cumplimiento justo y fiel de las relaciones del pueblo y está íntimamente ligada a la justicia.

Otras formas de entender la paz

En la actualidad identificamos cuatro tipos de paz estrechamente relacionados entre sí: la paz positiva y la paz negativa, la paz externa y la paz interna.



INSTITUTO UNIVERSITARIO DE CALDAS

"Dignificando la escuela transformamos el mundo"

- **La paz positiva:** La paz positiva hace referencia a la ausencia todo tipo de violencia, pero reconoce que el conflicto está presente en todos los momentos de la vida.
- **La paz negativa:** Es aquella que solo se refiere a la ausencia del conflicto, pero especialmente a la usencia de guerra. Este concepto se reserva al estado, ya que este permite mantener la unidad, el orden y la defensa frente al exterior.
- **La paz interna:** La paz interna es la ausencia de todo conflicto en nosotros y representa un estado absoluto de serenidad, tranquilidad, armonía y calma que alcanzamos en nuestra mente y nuestro espíritu.
- **La paz externa:** La paz externa se considera como la ausencia de guerra y corresponde a la satisfacción de las necesidades básicas de la población más necesitada, el reconocimiento y el respeto pleno de los derechos humanos.

“El conflicto vive en nuestro interior y cuando se resuelve mal tendemos a descargarlo violentamente en otros. Por eso debemos empezar por solucionar pacíficamente, nuestros propios conflictos interiores, que hacen de nosotros personas desagradables, amargas, intolerantes y violentas”



INSTITUTO UNIVERSITARIO DE CALDAS

"Dignificando la escuela transformamos el mundo"

ACTIVIDAD

1. Lea analítica y reflexivamente el texto.
2. Plasme de manera creativa y muy colorida en un dibujo la tan anhelada paz.

DOCENTE 1

- Nombre: Luz Elena Castañeda Betancur
- Grupos: Novenos 1,2,3,4,5
- Correo: novenoeticareligion@gmail.com
- Teléfono: 310 4491724